

#ReEvolución

Boletín digital N°12 octubre 2024

CCOO industria



nuevos
retos

Fuerza

misma
lucha

para
avanzar

Se aprueban la ponencia y los Estatutos que se enriquecerán durante las asambleas congresuales

📌 Documentos 4º Congreso CCOO de Industria



Avanza el proceso congresual que finalizará el 24 de abril en Toledo. El consejo federal de CCOO de Industria acaba de dar su visto bueno a la propuesta de modificación de Estatutos y a la ponencia que se enriquecerá en los centros de trabajo y en todas las estructuras de la organización durante los próximos seis meses. El máximo órgano de dirección entre congresos también aprobó el informe general y las cuentas auditadas de 2023.

Ya está preparada la propuesta de Ponencia que se discutirá, a partir del 4 de noviembre y hasta el 4 de enero, en las asambleas de las secciones sindicales y en las agrupaciones de centros de trabajo. El consejo federal de CCOO de Industria se reunió el 25 de septiembre en Madrid para aprobar el documento.

Durante la reunión del máximo órgano de dirección entre congresos también se aprobó la propuesta de modificación de Estatutos. También se informó al consejo del concepto sobre la que pilotará todo el proceso congresual. CCOO de Industria partirá de la idea “Fuerza para avanzar”, para incorporar a continuación el lema confederal “Nuevos retos, misma lucha”.

Una hoja de ruta en tres partes

Sobre tres pilares descansa el programa de acción que seguirá la organización durante el próximo mandato y que se enriquecerá con las aportaciones de la afiliación. El proceso congresual arrancará en el mes de noviembre con las primeras asambleas en los centros de trabajo. Las responsables de Organización y de Política Sindical y el responsable de Estrategias Industriales de CCOO de Industria se los presentaron hace unos días al consejo federal: Fortalecer la organización desde la negociación colectiva y la participación; dar una respuesta al cambio de modelo productivo y potenciar la acción sindical en la empresa, a través de la organización de la clase trabajadora.

La negociación colectiva en el centro

El primer bloque de la Ponencia, que resumió Ana Oller, parte de la premisa de que la negociación colectiva es el centro de la acción sindical de CCOO de Industria. No solo organiza a las personas trabajadoras, también mejora sus condiciones de vida y laborales. Tras aclarar este aspecto, quien coordina la política sindical que desarrolla la organización recordó que uno de los principales objetivos del próximo mandato será tratar de racionalizarla, para evitar su excesiva atomización. La Ponencia plantea celebrar, entre 2025 y 2026, una conferencia para decidir cómo hacer frente a este desafío. La participación será uno de los ejes sobre los que girará la negociación colectiva.

Oller también hizo un recorrido por cuáles serán las principales prioridades de la organización durante los próximos cuatro años. Mencionó la necesidad de recuperar el poder adquisitivo perdido en años de crisis, de reducir la jornada laboral y de priorizar la contratación indefinida para extender el empleo estable y de calidad. También hizo referencia a la salud laboral, a la igualdad y a la formación sindical y para el empleo. Por último, propuso seguir abriendo espacios para la gente joven en los centros de trabajo y reforzar la red de atención sindical a la afiliación y a las personas delegadas.



Europa es fundamental

El bloque de la ponencia que se refiere al cambio de modelo productivo lo resumió ante el consejo José Manuel Casado. El documento empieza recordando que el sindicalismo internacional trabaja para fortalecer la industria, la democracia y los mecanismos de gobernanza de las normas europeas. A continuación aclara que, junto a la Unión Europea, “debe jugar un papel fundamental” para desarrollar políticas industriales que garanticen su soberanía industrial, el acceso a las materias primas, la competitividad, los empleos de calidad y el Estado del bienestar.

El responsable de Estrategias Industriales de CCOO de Industria insistió en que la hoja de ruta que se enriquecerá durante el proceso congresual habla de la necesidad de mejorar, durante el próximo mandato, el funcionamiento de los comités de empresa europeos a través de la formación de los delegados y delegadas; de conseguir que a la Ley de Industria le acompañe un Pacto de Estado por la Industria que marque el rumbo de la política industrial “gobierne quien gobierne”; de definir los sectores estratégicos y de garantiza la autonomía industrial.

José Manuel Casado apuntó por último que habrá que articular mecanismos de reindustrialización; determinar cómo se gestionan los fondos Next Generation para mantener el empleo y la producción y facilitar a las organizaciones sindicales espacios en el diálogo social sectorial. “Es nuestro lugar y es el que reclamamos”. Concluyó su intervención recordando que “la política industrial y el desarrollo sectorial deben servir para la cohesión territorial”.



Los comités de pymes y de secciones sindicales, fundamentales para la creación de la política federal

El programa de acción con el que CCOO de Industria acudirá al congreso se completa con un tercer bloque que parte de la premisa de que la representación de las personas trabajadoras “tiene un papel fundamental” en la creación, en el desarrollo y en la implantación de las políticas federales. La responsable de Organización insistió en que se trabajará especialmente con quienes trabajan en la pequeña y mediana empresa. Recordó que en las PYMES se encuentra la mayor parte de la representación.

Vicky Hinojosa también hizo un llamamiento a las secciones sindicales para que realicen la formación que les permitirá trabajar de forma organizada a través de planes de trabajo; recordó que la organización continuará apostando por la formación de sus cuadros “para que sean lo más autónomos posibles” y reconoció que “dará un salto cualitativo” durante el próximo mandato en materia de comunicación. “Con más formación y con más comunicación podremos crecer en representación y afiliación”, apuntó.

Terminó su intervención en el consejo federal reconociendo que los congresos “deben ser una oportunidad” para que más mujeres accedan a la organización y para pasar el testigo a gente más joven.



Garbiñe Espejo sobre la reducción de jornada: "El Gobierno no puede permitir que la CEOE se siga riendo de la clase trabajadora. No quiere acordar"



El máximo órgano de dirección entre congresos de CCOO de Industria aprueba el informe de su secretaria general, que analiza la coyuntura y repasa la negociación colectiva

Un día antes de que los trabajadores y las trabajadoras se concentraran, en cerca de cuarenta ciudades españolas, antes las sedes de las organizaciones empresariales para exigir poder disponer de su tiempo, Garbiñe Espejo Jairo presentó ante el consejo federal su informe general. La reducción de jornada y el bloqueo intencionado de las mesas de negociación colectiva estuvieron muy presentes en su intervención. La secretaria general de CCOO de Industria llamó al Gobierno a que deje de permitir que la CEOE se siga riendo de la clase trabajadora, porque "está claro que no hay voluntad de alcanzar un acuerdo".

El informe que la secretaria general de CCOO de Industria trasladó al consejo el 25 de septiembre se aprobó con 92 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. Durante la primera de sus intervenciones, se mostró partidaria de que el Gobierno deje de perseguir el objetivo de que la CEOE se incorpore al acuerdo sobre la reducción de jornada. "Lo más preocupante", dijo, es que a estas alturas de la negociación Garamendi "siga sin decir si quiere ponerse de acuerdo con los agentes sociales". Por eso propuso "poner el pie en pared" y exigió al Gobierno que ejecute el recorte a 37,5 horas semanales "lo antes posible", con o sin la patronal.

También se refirió la secretaria general de CCOO de Industria al "culebrón político" que vive el país desde hace años. "Estamos en una situación preocupante", lamentó. Pese a ello, confía en que la confrontación continua "no nos haga perder la oportunidad" de terminar 2024 con una nueva Ley

de Industria. Explicó que un día antes del consejo el sindicato había acudido a la Comisión de Industria del Congreso de los Diputados para recordar a los grupos parlamentarios la importancia de renovar y actualizar, antes de que acabe el año, una normativa que tiene más de cuarenta años de vida. CCOO de Industria propuso que no la dejen caer por intereses partidistas.

Garbiñe Espejo Jairo cerró este bloque de su intervención reconociendo que, "al fin", la organización ha conseguido que se den pasos y avances en la dirección correcta, aunque admitió que no son suficientes. Explicó que CCOO de Industria sigue manteniendo el reto de levantar un Pacto de Estado por la Industria ajeno a los vaivenes de la política. De momento, el anteproyecto de Ley de Industria ya reconoce la necesidad de que España cuenta con un pacto que de estabilidad a la política industrial.

Habr  conflicto

La posibilidad de recortar la jornada laboral ha impactado en la negociaci3n colectiva. Por eso, la secretaria general de CCOO de Industria anim3 a las mujeres y a los hombres que integran el consejo a “seguir haciendo asambleas” en los centros de trabajo para “contar a nuestra gente” la situaci3n en la que se encuentra el complicado tira y afloja con la patronal.

Garbi e Espejo Jairo admiti3 que, en el Convenio de la Industria Qu mica, “hay margen para que la patronal de pasos firmes en la negociaci3n”. La que s  est  bloqueada es la del textil, por eso adelant3 que “tendremos que ir a la movilizaci3n” si en la reuni3n del 16 de octubre no se produce un movimiento claro para tratar de acercar posturas. Describi3 una situaci3n similar en la negociaci3n del Convenio de Industrias C rnicas. La patronal tiene dos semanas para presentar una propuesta seria y concreta sobre la subida salarial. Si no lo hace, dijo, llegar  el conflicto.

El cuarto convenio estatal al que se refiri3 la secretaria general de CCOO de Industria durante su intervenci3n ante el consejo federal fue el del metal. Dijo ser “una fiel defensora” de la subrogaci3n, porque es la manera de avanzar en la estabilidad del empleo sectorial y lament3 no ver en Confe-metal “un compromiso real” de mejorar esta cuesti3n. La patronal, explic3 Garbi e Espejo Jairo, solo quiere recortarla y limita su propuesta a incluir la subrogaci3n en aquellos convenios provinciales que todav a carecen de ella.



Asamblea de delegados y delegadas de la industria qu mica (Marzo 2024)

Habr  respuesta

El sector agrario tambi n tuvo su espacio en el informe general. La secretaria general de CCOO de Industria valor3 los pasos que se han ido dado tras la movilizaci3n del 11 de abril ante el Ministerio de Agricultura, pero lament3 la situaci3n en la que viven los y las temporeras en determinadas comarcas agr colas. Se refiri3, en concreto, a lo que est  ocurriendo en Lleida. Mencion3 la campa a informativa que est  desarrollando el sindicato en estas explotaciones, reconoci3 que hay “un debate muy peligroso” sobre la pol tica migratoria y record3 que la organizaci3n que dirige “no va a ponerse de perfil” en este asunto. Garbi e Espejo Jairo se compromet  a hacer un trabajo concreto en el sector agroalimentario y a denunciar lo que ocurre.

Habr  participaci3n

Falta algo m s de un mes para que se celebren las primeras asambleas congresuales en los centros de trabajo de la industria y el sector agropecuario. CCOO de Industria trabaja a contrarreloj para que est3 todo preparado cuando llegue ese momento. Los documentos congresuales que se debatir n durante todo el proceso acaban de ser aprobados por el consejo federal. Garbi e Espejo Jairo agradeci3 el trabajo que ha hecho el conjunto de la organizaci3n para tener esos textos a tiempo, puso en valor la participaci3n y enumer3 los pasos que se dar n durante las pr3ximas semanas para terminar de pulir los  ltimos aspectos. Explic3 que en octubre volver n a debatirse con detalle en el comit3 federal y que se presentarn  a la afiliaci3n. Adem s, recomend3 que, durante el debate, se abran paso las enmiendas que enriquezcan el documento, porque el objetivo es salir del 4  Congreso “como una federaci3n fuerte y motor del conjunto de las CCOO”.



Asamblea congresual celebrada en Pamplona (Febrero 2021)

La palabra, la protagonista



“Los ingresos por cuotas de la afiliación superaron en 2023 los 16 millones de euros y supusieron un 84,69% del total”

Ángeles Rodríguez

Responsable de Finanzas de CCOO de Industria



“Los documentos congresuales son el resultado de un amplio proceso de participación y debate”

Julián Teso

Coordinador de órganos de dirección de CCOO de Industria



“Las incompatibilidades en el sindicato deben ser uno de los debates”

Víctor Ledo

Secretario de Organización de CCOO de Industria de Galicia



“Agradecimiento desde Andalucía a las comisiones de ponencias y de estatutos. Nos sentimos identificados con los dos documentos”

José Hurtado

Secretario general de CCOO de Industria de Andalucía



“Estamos aquí para organizar a la clase trabajadora y la consecuencia de esa organización será la mejora de sus condiciones laborales”

Eduardo Antón

Secretario general de CCOO de Industria de Madrid



“El problema de la vivienda no es un problema de la juventud, es un problema de clase”

Juan José Picazo

Secretario general de CCOO de Industria del País Valencià



“Tras la salida de Vox del Gobierno a la gente progresista de Castilla y León le brillan los ojos un poquito más”

Gonzalo Díez

Secretario general de CCOO de Industria de Castilla y León



“Desde ya tenemos que preparar el escenario de la movilización en los sectores de la química, las cárnicas y el textil”

José Antonio Hernández

Secretario general de CCOO d'Indústria de Catalunya



“El debate debe estar en la mejor coordinación entre las federaciones y los territorios. Esa debe ser la hoja de ruta”

Ángel León

Secretario general de CCOO de Industria de Castilla-La Mancha



“Emplacemos a los partidos del bloque de la investidura a que no toquen ni una coma de lo que venga del diálogo social”

Damián Manzano

Secretario general de CCOO de Industria de Asturias